

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 20 de febrero de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Asegura rector de la UAEM que cumplirán demandas de estudiantes

**Nacional:** Destacados científicos analizarán realidad de las ciencias sociales

**Internacional:** Crean un transistor del tamaño de un átomo, antesala del ordenador cuántico

## SALUD

**Estatal:** Reanuda actividades el programa Rutas de la Salud, ahora enfocado a jóvenes

**Nacional:** "Fábrica" de piel humana revoluciona implantes

## ECONOMÍA

**Estatal:** Crecen exportaciones agrícolas de Morelos

**Nacional:** La inflación continuará cerca de 4 por ciento

## POLÍTICA

**Estatal:** Producirá el IPN la tinta indeleble, para votaciones

**Nacional:** El sindicato insiste en demandar al gobierno insensible de Calderón que recupere los restos

**Internacional:** Arrestan en EU a activistas que rechazan la militarización de la frontera con México

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Asegura rector de la UAEM que cumplirán demandas de estudiantes*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Víctor Mora, aseguró que la institución resolverá las demandas de los estudiantes que hace unos días se declararon en paro por falta de instalaciones. “El día que estuvieron manifestándose los estudiantes con mucha razón, ese mismo día, casualmente nos liberaron un recurso para hacer un laboratorio. Hay un compromiso de que los materiales y todo eso. Ya pusimos términos. Estamos en la gestión con el gobierno del estado de que nos apoye, estamos en la gestión para el alumbrado y pavimentación”. Aseguró que cuando se inauguró el campus del Lago –en la comunidad de El Jicarero--, sí había instalaciones, pero la misma dinámica con los compromisos de los diputados, que era la ampliación de matrícula, “nos hizo traer la Licenciatura de Ciencias Ambientales; eso fue lo que nos movió un poco por falta de aulas. Pero las demás condiciones están bien, salvo estos detalles que pensamos remediar inmediatamente”.

**La Unión de Jojutla**, p.3, (Evaristo Torres).

### *En víspera de elección de Rector, presumen estabilidad*

El rector interino de la UAEM, Víctor Mora Pérez, reconoció que existe una estabilidad latente al interior de la Casa de Estudios, ante la elección del nuevo rector y anunció que de acuerdo a los tiempos, se espera que sea este próximo 29 de febrero, cuando la Junta de Gobierno emita la terna correspondiente para que sea llevada ante el Consejo Universitario, quien determinará si es aceptada o no. Explicó que los 10 candidatos están en la etapa de entrevistas con la Junta de Gobierno “y nosotros esperamos que antes del 29 de este mes dé a conocer la terna para llevarla al pleno del Consejo Universitario. De ahí, si es aceptada, lo que sigue son 10 días de proselitismo y aproximadamente el 15 de marzo, los consejeros universitarios emitirán su voto para elegir al nuevo Rector”. Por cuanto hace al ánimo que se vive al interior de la universidad, insistió en que el próximo rector encontrará una institución fuerte y con resultados positivos en sus funciones sustantivas, “la comunidad está en calma, los candidatos muy respetuosos, no hay ningún tipo de denuestos; son todos ellos merecedores de ser Rector”.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.-6, (Mónica González).

### *Reconocen al Dr. Piedragil*

Melquisedec Piedragil Ayala, catedrático emérito de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), cofundador de la misma y actual director del Hospital del Niño Morelense (HNM), recibió un reconocimiento por su trayectoria académica a lo largo de estos 36 años. Lo anterior, en el marco del XXXVI Aniversario de la Facultad. Fue Rodolfo Gatica Marquina, director de la Facultad de Medicina, quien entregó este reconocimiento a Melquisedec Piedragil. En su intervención, Melquisedec pidió honrar al doctor Alejandro García Estrada, fundador de la escuela. “Debemos recordarlo con cariño y reconocer las arduas horas de trabajo que dedicó a este proyecto. Honrar su memoria con su nombre en alguna de las aulas o de este auditorio sería la manera de transmitir este reconocimiento en las futuras generaciones de médicos”.

**Diario de Morelos**, p.13 y p.p-2 Sección Encuentros, (DDM Staff y Alejandra Morales); **La Unión de Morelos**, p.26, (sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Redacción).

### *Licitación de la Secretaría Administrativa*

Hoy se publica la licitación pública LP01/2012 “Adquisición de equipo y material de laboratorio para distintas unidades académicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos”.

**La Jornada**, p.33.

### *La UAEM en La Jornada Morelos*

Hoy se publica en esta sección el comentario editorial del Mtro. Víctor Mora Pérez, Rector interino de la UAEM, así como la convocatoria a la Maestría en Producción Editorial y las notas sobre la firma de convenio entre la UAEM y el Fideicomiso del Ingenio Emiliano Zapata, las notas sobre los primeros lugares que ocupa la institución en ciencia y tecnología y el informe que rindió el director de la Facultad de Medicina, Rodolfo Gatica Marquina.

**La Jornada Morelos**, p.16.

### *Habrán talleres de matemáticas en escuelas de nivel superior ante el bajo rendimiento de universitarios*

La Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior (Coepes) autorizó la creación de talleres de matemáticas en escuelas de nivel medio superior, ante el planteamiento hecho por la Universidad Politécnica del Estado de Morelos, que revela que hay deserción de las ingenierías porque los alumnos llegan a las

carreras con un bajo nivel académico en esa materia o de plano no la entienden. El secretario de Educación, Alejandro Pacheco Gómez, encabezó la VII reunión de titulares de dicho organismo, en la que se aprobaron diversos temas de interés para el mejoramiento de la calidad de la formación en el estado. Entre los asuntos importantes, la Coepes aprobó un proyecto presentado por Upemor para captar y retener a los alumnos de las Ingenierías en Electrónica y Telecomunicaciones.

**La Unión de Morelos**, p.19, (Tlaulli Preciado).

*En foro del SNTE, exigen padres de familia regular medios que difunden imágenes de muertos y violencia*

Como parte de las propuestas planteadas en el Quinto Congreso Nacional de Educación y el Tercer Encuentro de Padres de Familia y Maestros, los jefes de hogar han planteado la necesidad de regular la distribución y exposición de contenidos violentos explícitos, en particular de una publicación impresa local que, aseguran, afecta a los menores. Así lo señaló el comisionado del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Benjamín Soto Zúñiga. El representante de la dirigencia nacional expuso que en varias mesas de trabajo, en las que se construye el proyecto educativo del SNTE que este fin de semana tuvo su etapa regional, se ha expresado la inquietud por parte de madres de familia en el sentido de que no están de acuerdo con el contenido de los medios de comunicación, en particular de la publicación denominada "Extra".

**La Unión de Morelos**, p.19, (Tlaulli Preciado).

*Iniciaron las jornadas profesiográficas en la UAEM*

Con el objetivo de ampliar la gama de posibilidades y alternativas profesionales para los preparatorianos, iniciaron en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) las Jornadas Profesiográficas, muestra dirigida a estudiantes de bachillerato de la casa de estudios y de otras instituciones incorporadas. Patricia Concepción Rodríguez Quintal, jefa del Departamento de Orientación Educativa de la Secretaría de Extensión, señaló que el objetivo de esta actividad es ofrecer a los preparatorianos elementos para reforzar su elección vocacional y ocupacional. En este ejercicio, dijo, participan la propia UAEM con un amplio despliegue de su oferta educativa y alrededor de 15 centros de educación superior, entre ellos el Tecnológico de Zacatepec, las Universidades Politécnica, del Valle de México e Internacional, entre otros.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Salvador Rivera). 18/02/12.

*Violan las reglas de la UAEM*

Un alumno egresado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) denunció actos violatorios a la legislación universitaria. Se trata de Roberto Castrejón Campos, ex alumno de la Facultad de Derecho de la UAEM, quien por medio de un documento dio a conocer que tales acciones fueron realizadas por funcionarios de la universidad. El documento dirigido al rector interino de la máxima casa de estudios de la entidad, Víctor Manuel Mora Pérez, fue enviado el martes 7 de febrero, sin que hasta el momento le hayan dado respuesta. El egresado denunció que hasta el momento no ha recibido respuesta por parte de ninguna autoridad de la universidad. Derivado de lo anterior, Castrejón Campos le exigió al titular de la institución que responda a lo solicitado en el documento, debido a, que según el ex alumno, este caso se debe turnar a la comisión señalada en el artículo 41, fracción I del Estatuto Universitario.

**Diario de Morelos**, p.8, (sin firma). 18/02/12.

*Ofrecen becas para egresados*

En las instalaciones de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQeI) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la empresa transnacional GoNet México, que brinda servicios y se dedica al desarrollo de software, ofreció el viernes 17 de febrero becas de especialización tecnológica a egresados de esta casa de estudios, con la posibilidad de trabajar en este consorcio.

**Diario de Morelos**, p.8, (sin firma). 18/02/12.

*Instala IMSS módulo de credenciales en la UAEM*

Para facilitar el trámite de la obtención de la credencial ADIMSS, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) informa a los derechohabientes que viven por el rumbo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que se ha instalado un módulo móvil en las instalaciones de esta máxima casa de estudios, permanecerá todo este mes, por lo que hace un llamado para que estudiantes, trabajadores y demás población amparada acudan a tramitar la nueva credencial del instituto, informó Luis Ramírez Ponce, jefe de Prestaciones Económicas del IMSS.

**La Jornada Morelos**, p.6, (sin firma).18/02/12.

*Firman convenio UAEM y el Ingenio de Zacatepec*

Víctor Manuel Mora Pérez, rector interino de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y Rodolfo Federico Villanueva Zalapa, gerente general del Ingenio Emiliano Zapata, firmaron el convenio de colaboración que busca sentar bases para la realización de actividades conjuntas encaminadas a la

superación académica, la formación y capacitación profesional, el desarrollo de la ciencia, la tecnología y la divulgación del conocimiento. Mora Pérez dijo en su intervención que la UAEM trabajará con el ingenio desde diversas perspectivas, por ejemplo los centros de investigación colaborarán con proyectos que impacten en mejorar de la calidad de la producción de la caña de azúcar. Dijo que este convenio es un ejemplo del compromiso que la institución tiene con la sociedad.

**La Unión de Morelos**, p.10, (Salvador Rivera). 19/02/12.

#### *La UAEM, noveno lugar nacional en producción científica*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ocupó el noveno lugar nacional en mayor producción científica; el cuarto lugar con el mayor número de citas por documento y el segundo lugar en el mayor porcentaje de artículos en el primer cuartil, de acuerdo con el Ranking de Producción Científica Mexicana, editado en el portal del Foro Consultivo, Científico y Tecnológico durante el periodo 2003-2009, informó Jaime Arau Roffiel, director del Consejo y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM) al presentar su primer informe de actividades.

**La Unión de Morelos**, p.10, (Salvador Rivera). 19/02/12.

### **Nacional:**

#### *Destacados científicos analizarán realidad de las ciencias sociales*

El Consejo Mexicano de Ciencias Sociales, en el que participan instituciones de educación superior, reunirá a algunos de los más destacados científicos del área de México y el mundo para hacer una radiografía de la realidad que hoy viven esas disciplinas, así como de su importancia para la solución de las problemáticas nacionales y mundiales. Encabezadas por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), las instituciones académicas realizarán del 26 de febrero al primero de marzo el tercer Congreso Nacional de Ciencias Sociales con investigadores de la talla de Boaventura de Sousa Santos, de la Universidad de Coimbra, Portugal; Saskia Sassen, de la Universidad de Columbia; Randall Collins, de la Universidad de Pensilvania; Adam Przeworski, de la Universidad de Nueva York; Rodolfo Stavenhagen, de El Colegio de México; Michel Wieviorka, director de la Fundación de la Casa de las Ciencias del Hombre, en Francia, entre otros. Estas disciplinas enfrentan hoy un panorama complejo que requiere de propuestas novedosas y miradas imaginativas, de ahí la importancia de analizarlas a fondo, señalan los organizadores.

**La Jornada**, p.39, (Karina Avilés y Emir Olivares).

#### *Cayó porcentaje de adolescentes con maestros que los escuchan*

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) reveló que México se encuentra en el listado de seis naciones –de un total de 26 economías– donde en los recientes 10 años cayó el porcentaje de alumnos con profesores que los escuchan. La proporción de adolescentes que informaron ser atendidos por su maestro bajó de 85 por ciento en 2000 a 77 por ciento en 2009. En el informe Programa internacional para la evaluación de los alumnos (PISA por sus siglas en inglés) in Focus indicó, por otra parte, que en nuestro país 79 por ciento de los alumnos de 15 años informaron que el profesor en algunas clases tiene que esperar mucho tiempo hasta que haya silencio para impartir la cátedra. La OCDE destacó que las clases y las escuelas con más problemas disciplinarios favorecen menos el aprendizaje, puesto que los profesores tienen que invertir más tiempo en crear un entorno disciplinado antes de que puedan realizar las tareas de enseñanza.

**La Jornada**, p.40, (Karina Avilés).

#### *Solicitaron examen 140 mil jóvenes*

En un par de semanas miles de estudiantes participarán en el primer concurso de selección para ingresar a una de las 98 carreras que se imparten en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Este año se estima que unos 140 mil jóvenes solicitaron realizar en el primer examen de ingreso a licenciatura –aunque no todos se presentan–, de los cuales serán seleccionados 11 mil 696. Esto es, 9 ciento del total de solicitantes obtendrá un lugar para estudiar el nivel superior en la máxima casa de estudios. De acuerdo con datos proporcionados en la institución, para el siguiente ciclo escolar se estima que ingresen unos 40 mil jóvenes mediante los dos concursos de selección: 11 mil 696 serán elegidos en el primer examen, que se realizará los próximos 3 y 4 de marzo en el Distrito Federal, y del 6 al 11 del mismo mes en sedes foráneas. El resto de los lugares disponibles para las licenciaturas podrían ocuparse en el segundo examen de ingreso, que se realizará en junio de este año.

**La Jornada**, p.40, (Emir Olivares Alonso).

#### *Hoy definen si sigue huelga en la UACH*

El Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma Chapingo, que se mantiene en huelga desde el pasado 1º de febrero, determinó realizar un plebiscito este lunes entre sus 800 integrantes, los cuales definirán si continúa su paro laboral. Ayer, 20 representantes votaron en contra de levantar la huelga y aceptar las propuestas de las autoridades académicas; 20 se manifestaron a favor y uno se abstuvo. Las

autoridades académicas propusieron al sindicato otorgar incremento salarial de 3.8 por ciento; su demanda es de 20 por ciento.

**La Jornada**, p.32, (Javier Salinas).

#### *SNTE levanta padrón político de maestros*

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) inició la identificación del perfil político-sindical de sus agremiados, los cargos a elección popular que han ocupado, en qué periodo y partido, así como los encargos sindicales que ha ocupado, con la idea de "construir estrategias que nos ayuden a establecer una mejor comunicación como profesionistas y sindicalistas". En la circular que el secretario ejecutivo de la organización, Juan Díaz de la Torre, envió a los maestros de la educación básica del país, se pretende esclarecer el número preciso de los sindicalistas. Hasta ahora la Secretaría de Educación Pública (SEP) estima que son poco más de un millón 200 mil.

**El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194110.html>

#### *Advierten carencias en prepas*

Las condiciones materiales en las que operan los bachilleratos son insuficientes para atender a los alumnos, coinciden directores de planteles de nivel medio superior del país. Un informe reciente del Instituto Nacional para la Evaluación (INEE) advierte que los encargados de los planteles perciben aspectos que impiden garantizar el aprendizaje, como falta de aulas mobiliario y equipamiento.

**Reforma**, p. 2 (Sonia del Valle).

#### *Murió la escritora y académica Clementina Díaz y de Ovando*

La investigadora, escritora y académica Clementina Díaz y de Ovando falleció este fin de semana a los 96 años, informó en un comunicado el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA). Especialista en la arquitectura y arte de la Nueva España, y en la pedagogía jesuita de la época, Díaz y de Ovando se convirtió en la primera mujer en recibir el honor más alto que otorga la máxima casa de estudios, el Premio Universidad Nacional 1988.

**La Jornada**, p.10a, (Fabiola Palapa Quijas) y **El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/67892.html>.

#### *Mexicanos crean primer banco genético de aves*

Un grupo de científicos mexicanos ha creado el primer banco de germoplasma (material genético) de aves en riesgo de extinción en América Latina, entre ellas el quetzal de larga cola, para facilitar la conservación y la reproducción de estas especies. "Nuestra intención es aplicar técnicas que permitan obtener, recolectar y guardar células de aves y utilizarlas para la reproducción artificial", dijo Mary Palma, responsable del proyecto. El banco está localizado en las instalaciones del santuario de las aves de El Nido, en el municipio de Ixtapaluca del central Estado de México, que da cobijo a más de 3 mil pájaros de unas 600 especies, muchas de ellas en peligro de extinción. Este refugio, que pertenece a una agrupación civil fundada hace 47 años por el hoy fallecido veterinario Jesús Estudillo, resguarda cada una de las especies por parejas y en pequeñas comunidades, lo que lo convierte "en un hábitat permisible para la proliferación".

**El Universal**, 19/02/12, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/69182.html> y **La Crónica**, 19/02/12, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=638619](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=638619).

#### *IPN producirá telas inteligentes a base de hule*

Investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) trabajan en el diseño de prendas 'inteligentes' para darle más valor agregado a la ropa sintética, ya que México tiene un enorme potencial en su producción de hule natural para la elaboración de nuevos materiales, sostuvo el experto Adrián Fuentes. El jefe del Departamento de Investigación de la Sección de Estudios de Posgrado e Investigación de la Escuela Superior de Ingeniería Textil (ESIT) del IPN informó que en los laboratorios de ese plantel se trabaja en la impermeabilización de telas algodón con látex. En ese sentido, explicó que los expertos desarrollan una línea de investigación relacionada con la síntesis, modificación química, propiedades y caracterización de polímeros.

**El Universal**, 19/02/12, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/69183.html>.

#### *Desarrolla alumno un robot que se controla con la mente*

El alumno de la maestría en Ciencias de la Computación (MCC) y egresado de Ingeniería en Mecatrónica del Tecnológico de Monterrey, Campus Guadalajara, Leonardo Ojeda Ruiz, desarrolló un prototipo que recibe las señales de la mente y las convierte en instrucciones para controlar un robot. El director de la Carrera de Mecatrónica en el Campus Guadalajara, Armando Román Flores, explicó que el nombre oficial del desarrollo de Ojeda Ruiz es "Sistema de Control Interpretando la actividad bioeléctrica de las señales cerebrales para

manipular un dispositivo mecatrónico”, en el que el egresado trabaja desde hace un año. Manifestó que comenzó el proyecto cuando estudiaba ingeniería en mecatrónica.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=638699](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=638699).

*La mexicana Marcela Armas gana el premio ARCO de arte electrónico, en la Feria Internacional de Arte de Madrid, con su obra Maquina Stella*

Maquina Stella es un sistema electrónico y mecánico que busca mostrar cómo funciona la sociedad y la desigualdad en la distribución de la riqueza, dice su autora Marcela Armas. Con esta obra, la artista mexicana ganó ayer VII Premio ARCOMadrid/Beep de arte electrónico, La pieza la presenta con la galería Arroniz en la XXXI edición de la Feria Internacional de Arte Contemporáneo de Madrid y fue la ganadora entre 61 trabajos presentados. Desde 2001, Marcela Armas ha montado exposiciones de manera individual y colectiva en México, España y Canadá. Es egresada de la Escuela de Artes Plásticas de la Universidad de Guanajuato y tiene estudios en la Facultad de Bellas Artes de San Carlos de la U.P.V. en Valencia.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=638140](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=638140).

## **Internacional:**

*Crean un transistor del tamaño de un átomo, antesala del ordenador cuántico*

Científicos australianos construyeron el transistor más pequeño del mundo a partir de un único átomo, lo que supone un paso importante hacia el desarrollo de los futuros ordenadores cuánticos, informaron hoy medios locales. Este diminuto aparato electrónico tiene un único átomo de fósforo, el cual fue colocado con muchas precisión en un cristal de silicio, publicó hoy el portal de noticias del "Sydney Morning Herald". En el pasado ya se habían desarrollado aparatos compuestos por un único átomo, aunque éstos tenían un error de diez nanómetros en el posicionamiento de átomos, una situación que afectaba su funcionamiento. El avance de los científicos australianos consistió en colocar con "exquisita precisión" el átomo de fósforo, aseguró la jefa del proyecto y directora del Centro de Computación Cuántica de la Universidad de Nueva Gales del Sur y jefa del proyecto, Michelle Simmons, según el SMH.

**La Crónica**, 19/02/12, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=638552](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=638552).

# **SALUD**

## **Estatal:**

*Reanuda actividades el programa Rutas de la Salud, ahora enfocado a jóvenes*

Como parte del impulso que el gobierno del estado ha dado a la prevención y detección oportuna de enfermedades, a través de la Secretaría de Salud anunció que a partir de este lunes las Rutas de la Salud continuarán su trabajo en la entidad con una nueva estrategia dirigida específicamente a los jóvenes. El secretario de Salud, Carlos Carrillo Ordaz, informó que con más de 600 mil intervenciones en salud a lo largo del 2011 en todos los municipios del estado. Manifestó que las Rutas de la Salud iniciarán labores en Cuernavaca, el lunes 20 de febrero en las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Campus Chamilpa y permanecerán ahí hasta el 27 de febrero. Carrillo Ordaz agradeció el apoyo de las autoridades educativas de la UAEM, para que Rutas de la Salud llegue hasta las aulas y pueda fomentar la prevención y la adopción de estilos de vida saludables entre los futuros profesionistas del estado.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Jaime Luis Brito).

*Mauricio Hernández Ávila, director del Instituto Nacional de Salud Pública*

El doctor Mauricio Hernández Ávila fue designado como el nuevo director del Instituto Nacional de Salud Pública, con sede en Cuernavaca. Se espera que el hasta hace poco subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud federal inicie labores a partir de hoy. Hernández Ávila es experto en epidemiología, con doctorado en Harvard, y ya había sido directivo de esta institución anteriormente. La designación se dio al término del período de trabajo de su antecesor el doctor Mario Henry Rodríguez López, cuya fecha oficial de término fue el 15 de febrero. Hernández Ávila señaló que volver al instituto es “regresar a casa”, a un hogar académico, colectivo donde ha encontrado la amistad, la reflexión y los retos de transformar la investigación en salud. Apuntó que la experiencia adquirida como tomador de decisiones al haber fungido como subsecretario federal, le permite discernir las necesidades de información y cómo insertar al instituto para traducir la investigación en una mejor salud de los mexicanos.

**La Unión de Morelos**, p.18, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena).

*Acaban con discriminación en ley del ISSSTE que afecta a viudos de trabajadoras*

La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación reiteró la inconstitucionalidad de la fracción III del artículo 75 de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, vigente hasta el 31 de marzo de 2007, ya que establece una diferenciación entre el viudo y la viuda en una misma situación jurídica, como lo es su estado de viudez, sin mayor razón que las diferencias por cuestión de género, lo cual vulnera el artículo primero y cuarto en relación con el 123, apartado B, fracción XI, inciso a, de la Constitución federal. De los hechos contenidos en el amparo en revisión 824/2011, se desprende que una persona solicitó a la autoridad correspondiente del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) el otorgamiento de una pensión de viudez, la cual fue negada por la referida autoridad, de acuerdo con la citada fracción, que exige mayores requisitos para que el viudo pueda acceder a la pensión respectiva en comparación a los exigidos a la viuda. Inconforme, promovió un amparo en contra de la referida norma del instituto. El juez de distrito competente le concedió el amparo solicitado. Por lo anterior, la autoridad responsable interpuso el recurso de revisión, el cual fue enviado por el tribunal colegiado a este Alto Tribunal.

**La Unión de Morelos**, p.18, (Maciel Calvo).

## **Nacional:**

### *"Fábrica" de piel humana revoluciona implantes*

Un centímetro de piel es suficiente para que una persona que sufrió quemaduras de tercer grado o que padece úlceras necrosadas a causa de la diabetes pueda recuperar su propio tejido cutáneo, sin recurrir a los injertos cadavéricos o comerciales que son de corta duración. Se trata de una técnica basada en el cultivo celular de epidermis y dermis —que lleva alrededor de 20 a 25 días— para obtener 2 metros de piel y salvar la vida de alguien con quemaduras de tercer grado, y en el caso de úlceras por diabetes evitar amputaciones, explicó Andrés Castell, jefe del Departamento de Biología Celular y Tisular de la Facultad de Medicina de la UNAM. “Se hace una pequeña biopsia y se separan dos tipos de células, las epiteliales, que forman la epidermis, y las de la dermis, que son los fibroblastos. Una vez que aislamos las células, las hacemos crecer en laboratorio”, precisó Castell tras referir que la UNAM es la única que fabrica piel en el país y la distribuye al sector Salud, como el Hospital Gea González, el Instituto Nacional de Rehabilitación y otros centros del ISSSTE y del IMSS.

**Milenio**, (Blanca Valadez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9116078>.

### *Nicotina da paso a ingerir otras drogas: Clínica del Tabaco*

“Está probado que la nicotina es la puerta de entrada a otras drogas, pues no hay nadie que haya probado la cocaína, la heroína o la marihuana sin haber consumido antes el tabaco”, apuntó Eduardo Hernández, fundador de la Clínica del Tabaco. Subrayó que en la prevención está la clave para que los jóvenes no tengan una adicción hacia la nicotina, que no dañen la salud de las personas que están a su alrededor y para que no experimenten con otras sustancias. Según estudios de la Organización Mundial de la Salud (OMS), dijo, las tendencias mundiales reflejan un inquietante incremento del uso de drogas entre los sectores más jóvenes de la población. La mayoría de los consumidores de tabaco que hay en el mundo adquirió la adicción en su adolescencia. El promedio de inicio del consumo de tabaco, de acuerdo con la última Encuesta Nacional de Adicciones, es de 13.7 años, el 26 por ciento de los fumadores perdió el control sobre el consumo de tabaco habiendo fumado 3 o 4 cigarros, ese porcentaje aumentó al 44 por ciento al fumar de 5 a 9. El 82 por ciento de los fumadores ya lo era al cumplir 18 años.

**La Crónica**, (Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=638620](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=638620).

### *Los centros de salud no compran votos; por eso están abandonados: Tapia Conyer*

Los centros de salud no compran votos; por eso están abandonados. Lo mejor en estos años ha sido construir hospitales e inaugurarlos aunque carezcan de equipamiento y su ocupación sea de 18 a 22 por ciento, afirmó Roberto Tapia Conyer, director del Instituto Carlos Slim de la Salud. Así trabajan los hospitales de alta especialidad construidos con inversiones millonarias del Seguro Popular. También hay nuevas unidades clínicas del primer nivel, pero sin el equipamiento mínimo, apuntó. Advirtió sobre la necesidad de modificar la estructura del Seguro Popular, a fin de que los recursos se distribuyan con base en resultados y no sólo por el número de afiliados. Hoy, dijo, este esquema de aseguramiento, que entró en vigor en enero de 2004, paga sin ver en un esquema perverso que no mide resultados. Al participar en el Foro de Alto Nivel sobre estrategias de prevención y tratamiento de la diabetes en México, el especialista y ex subsecretario de Salud, planteó la necesidad de que el Seguro Popular cuente con mecanismos de incentivos, por ejemplo, para mejorar el control de los niveles de glucosa entre los afiliados. Por su parte, Miguel Escalante Pulido, jefe de Endocrinología del Centro Médico Nacional de Occidente del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), comentó que el país cuenta prácticamente con todos los medicamentos necesarios para lograr el control de la diabetes, lo cual no ha sido suficiente para que los pacientes mantengan niveles normales de azúcar.

**La Jornada**, p.39, (Ángeles Cruz Martínez)

*Se autoemplean cientos de mujeres de la tercera edad por falta de oportunidades*

La falta de oportunidades para conseguir trabajo formal ha orillado a cientos de mujeres adultas y de la tercera edad a autoemplearse para subsistir. Como aseadoras de calzado, empacadoras de alimentos, trabajadoras de la construcción o en la venta de dulces y cigarros, sólo por mencionar algunos, trabajan más de siete horas diarias para ganar sólo entre 100 y 200 pesos al día. Los datos más recientes del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) revelan que en México residen poco más de 10 millones 100 mil adultos de más de 60 años, que representan 9 por ciento de la población total, de los cuales 12 por ciento viven solos y tres de cada 10 no cuentan con seguridad social.

**La Jornada**, p.41, (César Arellano García).

*Pagan mexicanos doble por salud*

Los mexicanos tienen que pagar doble por la atención médica. Además de solventar con impuestos los servicios de salud que ofrece el gobierno, los mexicanos se ven obligados a cubrir directamente de sus bolsillos el 47.8 por ciento del gasto nacional en salud, según datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

**Reforma**, p.p. (Ulises Díaz)

*Admite G20 fallas ante retos globales*

La comunidad internacional ha fallado en responder a los retos globales que afectan a los ciudadanos en su día a día por lo que es imperativo fortalecer la gobernanza global, admitió ayer la Secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, ante ministros de Relaciones Exteriores y diplomáticos de 30 países.

**Reforma**, p. 4 (Silvia Garduño)

## ECONOMÍA

### Estatal:

*Crece exportaciones agrícolas de Morelos*

Alrededor de 30 países del mundo tienen más de 150 productos agrícolas del estado de Morelos, como resultado de los sistemas intensivos de producción que aplican agroempresarios y productores individuales, en cuyas unidades productivas cuentan con tecnología de punta a nivel internacional, enfatizó María Guadalupe Guerrero Córdova, delegada de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Al dar a conocer un balance de las exportaciones agrícolas del último año, la funcionaria federal hizo la referencia que “en materia de producción de ornamentales, Morelos está entre los tres principales productores del país, lo que también ocurre con la producción de especias”. En tanto que las hortalizas, por cuestiones de clima y superficies disponibles para riego, están consideradas como una de las cadenas de “alta prioridad estratégica” que las convierten en una fuente importante para el abasto estatal, su contribución al nacional y por su calidad, algunos volúmenes con destino al mercado internacional. En el contexto real anualizado de mercado de la mencionada referencia, destaca la comercialización de ornamentales, ya que 143 millones 987 mil 975 piezas, entre las que se pueden contar los esquejes de Nochebuena, geranio, belén, vinca y begonia, entre otras, se destinaron a Italia, Australia, Tailandia, Estados Unidos, Alemania, Holanda, España, Japón, Kenia, Reino Unido, Corea del Sur y Puerto Rico, aseveró Guerrero Córdova.

**La Unión de Morelos**, p.7, La Unión de Cuautla, (Job Olivares) y **El Sol de Cuernavaca**, p.3F, (Angelina Albarrán).

*Estrena Sagarpa micrositio en internet dirigido a productores de todo el país*

La titular en Morelos de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), María Guadalupe Guerrero Córdova, informó que a partir de la segunda semana de este mes, se encuentra disponible en la página de internet un micrositio dirigido a productores con información de los programas y componentes de apoyo que opera la dependencia. La funcionaria pública federal sostuvo que en la página electrónica [www.sagarpa.gob.mx/programas](http://www.sagarpa.gob.mx/programas), se puede consultar la estructura programática de la Secretaría de Agricultura, así como el calendario de inscripción y formatos de registro para los esquemas de apoyo. Explicó que el sitio cuenta con información detallada de más de 40 componentes contenidos en seis programas, tales como Apoyo a la Inversión en Equipamiento e Infraestructura; de Apoyo al Ingreso

Agropecuaria (Procampo); Prevención y Manejo de Riesgos; Desarrollo de Capacidades, Innovación Tecnológica y Extensionismo Rural; Acciones en Concurrencia con las Entidades, Desarrollo de Capacidades y Sustentabilidad de los Recursos Naturales.

**La Jornada Morelos**, p.4, (Raúl Morales) y **La Unión de Morelos**, p.4, (Nora Celia Domínguez).

## Nacional:

### *La inflación continuará cerca de 4%*

La inflación interna seguirá cerca del 4.0% pase a la perspectiva de un crecimiento en los precios al consumidor de la primera quincena de febrero de alrededor de 0.05%, explicado básicamente por las menores presiones alcistas en la parte de productos agrícolas, como frijoles, jitomate, maíz y trigo. El Banco de México (Banxico) dará a conocer el dato de inflación quincenal el próximo jueves 23 de febrero del año en curso, donde los pronósticos de la mayoría de los analistas se encuentran sesgados hacia el nivel "techo" establecido por la autoridad monetaria, debido a que aún se mantiene el riesgo por el lado de los productos pecuarios, mismo que ha señalado el banco central.

**El Universal**, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93183.html>.

### *Sufren salarios estancamiento desde el 2007*

Entre 2007 y 2011, el salario promedio de los trabajadores de la iniciativa privada cayó 1.6 por ciento en términos reales, lo que significa que ahora se ganan 4 pesos diarios menos, de acuerdo con estadísticas del IMSS y el INEGI. Considerando el nivel real, es decir descontando la inflación, justo fue en 2007 cuando se reportó el mayor nivel de los salarios medios de cotización, luego vino la crisis financiera al siguiente año y desde entonces no se observa recuperación. Al cierre de 2011 el salario promedio de cotización fue 248.16 pesos diarios, que significó una caída de 1.6 por ciento real respecto al cierre de 2007 y un estancamiento respecto al año previo.

**Reforma**, Negocios, p.6, (Verónica Gascón).

### *En 11 años de panismo se gastaron más de 87 mil mdd para importar alimentos*

Mientras en 2011 el valor de la producción agropecuaria del país redujo su participación a 3.39 por ciento del producto interno bruto (PIB), la importación de alimentos realizada ese año para subsanar la insuficiente producción interna de los mismos ascendió a 13 mil 146 millones de dólares, nivel sin precedente en la historia de México. Según informes del Inegi y del Banco de México, con estas compras de alimentos al exterior la salida de divisas ascendió a 53 mil 180 millones de dólares en los últimos cinco años, cantidad 85.4 por ciento superior a la empleada para el mismo fin en el mismo periodo del gobierno anterior.

**La Jornada**, p.27, (Juan Antonio Zúñiga).

### *Alerta CEESP falta de empleos en 2012*

Un déficit laboral de hasta un millón de empleos al año, se podría registrar en México si la economía no logra mayor dinamismo y un ambiente de negocios favorable, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Para sus analistas, la creación de empleos es un elemento fundamental que puede reducir la pobreza y crecer, pero lograrlo, requiere inversión. El CEESP consideró que de no realizarse cambios estructurales que estimulen los flujos de efectivo y se mantenga una tasa promedio similar a la de los últimos 14 años (2.5%), la creación de nuevos empleos formales se mantendría en 335 mil empleos por año.

**El Universal**, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93185.html>.

### *En 4 años cayó 2.7% anual el ingreso de divisas por turismo*

El ingreso de divisas por turismo mostró una caída a tasa media anual de 2.7 por ciento en los primeros cuatro años de este gobierno, con lo cual no existen avances para convertir a México en líder mundial de la actividad, señala el informe de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) al cierre de 2010. En este último año México captó 8.7 veces menos que Estados Unidos y su participación en relación al turismo mundial disminuyó de 1.5 a 1.3 por ciento. Analistas coinciden en que el potencial turístico de un país se mide por la derrama económica de los turistas y en menor medida por el ingreso de personas.

**La Jornada**, p.28, (Julio Reyna Quiroz).

### *Los CSM, con sobre costo de 13% y menor producción: ASF*

Los contratos de servicios múltiples (CSM), en los que participan consorcios privados para la explotación de gas en la cuenca de Burgos, tuvieron en 2010 un sobre costo de 13 por ciento y una producción por abajo de 30 por ciento con respecto a los contratos tradicionales con los que trabaja Petróleos Mexicanos (Pemex), reveló la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

**La Jornada**, p.29, (Israel Rodríguez).

*Se perdieron \$4 mil 548 millones por concesionar la fibra oscura a Televisa*

La concesión por 20 años para la explotación de la red de fibra oscura de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) al consorcio Megacable-Televisa-Telefónica no generó ningún beneficio para el Estado, e incluso se calcula una pérdida de 4 mil 548 millones de pesos, concluyó la Auditoría Superior de la Federación (ASF). La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) concesionó la red, a pesar de que conocía la no conveniencia de otorgarla, debiendo presentar argumentos y objeciones a CFE para no hacerlo. La CFE, dueña de la red, también, expuso.

**La Jornada**, p.27, (Enrique Méndez).

*México y EU firman pacto sobre crudo en el Golfo*

Los gobiernos de México y de Estados Unidos firmarán este lunes el Acuerdo para la Exploración y Explotación de los Yacimientos Transfronterizos. El documento será signado por la canciller Patricia Espinosa junto con la secretaria de Estado de EU, Hillary Clinton. (Con la firma) se abre la posibilidad de que tanto las empresas privadas de EU como Pemex puedan acceder a la explotación de los yacimientos petroleros que de manera subterránea pasan por debajo de ambas fronteras. El objetivo del acuerdo es que de manera ordenada se puedan explorar las formaciones geológicas que cruzan ambos lados de la frontera.

**El Universal**, (Luis Carriles), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/38854.html>.

*El salario de los militares de bajo rango aumentó 150% este sexenio*

En reconocimiento a su abnegada lucha, patriotismo en el combate al crimen organizado y por su apoyo al fortalecimiento de las libertades y democracia en el país, el presidente Felipe Calderón anunció un nuevo incremento salarial a los militares de menor rango, de soldado raso a teniente, con lo que su sueldo se habrá incrementado 150 por ciento durante este sexenio. Así, el soldado raso pasó de percibir 4 mil 300 pesos en 2006 a 10 mil 800 este año.

**La Jornada**, p.5, (Jesús Aranda, enviado).

*El GDF impulsa un plan contra el desempleo*

El Gobierno del Distrito Federal puso en marcha este año el Programa de Apoyo al Empleo, que convoca a participar a desempleados y subempleados interesados en un empleo formal o una actividad productiva, así como a los empleadores que promueven vacantes para sus empresas.

**Milenio**, (Notimex), <http://impreso.milenio.com/node/9115867>.

*Aguas de Querétaro pagó \$125 millones por operación de acueducto inconcluso: ESFE*

La Comisión Estatal de Aguas (CEA) pagó 125 millones de pesos en el segundo semestre de 2010 por tarifas de agua sin que el proyecto Acueducto II estuviera concluido; tampoco reflejó en su contabilidad esos gastos. La Entidad Superior de Fiscalización del estado de Querétaro (Esfe) detectó en la cuenta pública de la CEA correspondiente al segundo semestre de 2010 que los 125 millones 703 mil pesos erogados incluyeron el impuesto al valor agregado por los conceptos de tarifa proporcional T1R y T1C, correspondientes a estimaciones del servicio de traslado del líquido hacia la zona metropolitana de Querétaro.

**La Jornada**, p.33, (Mariana Chávez, corresponsal).

*Cayó 20% inversión extranjera en Bolsa*

México dejó de ser atractivo para los extranjeros que invierten en el mercado de renta variable, pues dada la volatilidad que presentó el país durante 2011 la participación de los capitales foráneos se redujo 20 por ciento respecto a 2010. De acuerdo con cifras del Banco de México (Banxico), la posición de no los residentes en títulos de renta variable tuvo mal cierre de año, ya que salieron del mercado más de 32 mil millones de dólares.

**Milenio**, (Óscar Granados), <http://impreso.milenio.com/node/9115799>.

*Insignificante recaudación del predial en municipios*

El potencial recaudatorio de los municipios es pobre y en el caso del cobro del impuesto predial es mayor, pues 50 por ciento de los propietarios de terrenos o inmuebles no lo paga, reveló la consultoría Aregional. En un estudio, la firma destacó que aunque el predial representa la mayor parte de los ingresos tributarios locales, esa potestad no se aprovecha del todo por parte de los ayuntamientos del país.

**Milenio**, (Alberto Verduco), <http://impreso.milenio.com/node/9115817>.

## POLÍTICA

### Estatal:

*Producirá el IPN la tinta indeleble, para votaciones*

El pleno del Consejo Estatal Electoral (CEE), acordó que la tinta indeleble que se utilizará durante la jornada electoral del próximo 1 de julio, sea elaborada por la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y será de color vino, en tanto que también dispuso firmar un convenio de colaboración con el IEBEM e IFE, para la instalación de casillas en 500 escuelas públicas. Durante el desarrollo de la sesión ordinaria, el consejero presidente del órgano comicial, Oscar Granat Herrera, informó a los miembros del Consejo Estatal Electoral que el color de la tinta indeleble será de color vino, una vez que el Instituto Federal Electoral (IFE), determinó utilizar el color café. Además, dijo, el tono seleccionado por el órgano comicial estatal, asemeja a las coloraciones institucionales del IEE. Referente a la utilización de líquido indeleble que será elaborado por una de las instituciones académicas del IPN, se destacó que ello se realiza en cumplimiento a lo dispuesto por el último párrafo del artículo 250 del Código Electoral, para el Estado Libre y Soberano de Morelos, en el que se refiere que se encargará a una institución académica o empresa de reconocido prestigio, la elaboración o certificación de las características y calidad del líquido que será usado el día de la Jornada Electoral.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González) y **La Jornada Morelos**, p.6, (José Luis Garcitapia).

#### *Reconoce Adame labor del Ejército*

Al conmemorarse el Día del Ejército, el gobernador Marco Adame Castillo, reiteró su respeto, admiración y compromiso con las Fuerzas Armadas de la Nación, que de manera valerosa han contribuido para preservar la paz, el orden y la ley a favor de los mexicanos y en caso particular, de los morelenses, que han encontrado en las fuerzas castrenses la garantía de salvaguarda de sus familias, siempre en apego a la ley. Marco Adame aseguró que el Ejército Mexicano ha sido fundamental para hacer frente de manera contundente a las expresiones delictivas y violentas que atentan contra la sociedad, a través de las acciones conjuntas que se realizan con las instituciones que integran el Grupo de Coordinación Interinstitucional Morelos, que sesiona de manera permanente, para velar por la seguridad y los más altos intereses de los ciudadanos de Morelos.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.15, (Redacción).

### **Nacional:**

#### *El sindicato insiste en demandar al gobierno insensible de Calderón que recupere los restos*

A las dos de la mañana de este domingo se encendieron en el Zócalo capitalino 71 veladoras en memoria de los mineros fallecidos en la mina coahuilense Pasta de Conchos. Sesenta y tres cruces con el nombre de cada uno de los trabajadores que desde hace 72 meses permanecen sepultados en la mina fueron plantadas en la plancha de la Plaza de la Constitución, y 63 veladoras iluminaban cada una de las cruces.

**La jornada**, p. 3, (Víctor Ballinas).

#### *Hijos de desaparecidos se manifiestan frente al Campo Militar número uno*

Hijos de guerrilleros que fueron desaparecidos presuntamente a manos de militares durante la llamada *guerra sucia* en México, así como en años recientes –entre ellos familiares de los guerrerenses Gabriel Alberto Cruz Sánchez y Edmundo Reyes Amaya, desaparecidos desde 2007–, se manifestaron ayer frente a las puertas del Campo Militar número uno para protestar contra el Ejército Mexicano, en su día, al que denominaron una institución represiva.

**La Jornada**, p. 7, (Alfredo Méndez).

#### *Bajo proceso, el secretario del juzgado noveno por presunto lavado de dinero*

Un juez federal sujetó a proceso a Esiquio Martínez Hernández, secretario del juzgado noveno de distrito en materia administrativa del Distrito Federal, por presuntamente lavar 50 millones de pesos en el sistema financiero, revelaron fuentes judiciales. De acuerdo con fuentes judiciales, este domingo el juzgado tercero de distrito –con sede en el Reclusorio Norte– instruyó el proceso contra el inculpado por el delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita, considerado grave.

**La Jornada**, p. 8, (Alfredo Méndez).

#### *Las desapariciones forzadas no son delito en México*

Son personas extraviadas, privadas ilegalmente de su libertad, pero para el Estado esos casos nunca serán “desapariciones forzadas”, a pesar de que México ha firmado tratados internacionales que le exigen reconocer este delito sin prescripción. Sólo ocho de las 32 entidades han tipificado este crimen, considerado de lesa humanidad.

**La Jornada**, p.10, (Sanjuana Martínez).

#### *Prevalecen en el PRD las disputas de las corrientes por el reparto de candidaturas*

La disputa que las corrientes perredistas mantienen para acceder a cargos de elección popular bloqueó ayer la continuación de los trabajos del Consejo Nacional de su partido, con lo cual retrasaron, una vez más, la

definición total de las candidaturas comunes que debe registrar legalmente el miércoles la coalición Movimiento Progresista. En el mismo sentido se planteó que la listas de plurinominales no se abran a externos, porque deben repartirse entre las corrientes.

**La Jornada**, p.11, (Alma E. Muñoz).

#### *Amplía G-20 temas de discusión para el encuentro en Los Cabos*

Los ministros de Relaciones Exteriores de los 19 países que conforman el Grupo de los 20 (G-20) –en el que la Unión Europea ocupa un asiento como miembro permanente– ampliaron su agenda de discusión con asuntos que no figuran tradicionalmente en el temario de este bloque, que se ocupa principalmente de las cuestiones financieras. El instructivo del encuentro, que arrancó aquí esta tarde, frente al esplendor del litoral de Baja California Sur, advierte de antemano que es informal y, por tanto, este lunes, cuando concluirá, no habrá documento o declaración final.

**La Jornada**, p.16, (Blanche Petrich) Y **La Crónica de Hoy**, (Notimex).  
[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=638728](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=638728).

#### *Deja 44 muertos riña en el Cereso de Apodaca, NL*

Una riña entre grupos rivales del crimen organizado, presuntamente provocada por uno de ellos para encubrir una fuga masiva de internos, dejó la madrugada de este domingo 44 muertos en el Centro de Readaptación Social (Cereso) de Apodaca, ubicado en el municipio conurbado de Escobedo, al norte de Monterrey.

La jornada, p. 31, (María Alejandra Arroyo).

**El Universal**, (La Redacción). <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38853.html>

Milenio, (La Redacción). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e20b3f03d115db8b6dbe7311d7fa7db2>

#### *En mes y medio, 26 mujeres reportadas como desaparecidas en Chihuahua: fiscalía*

Entre enero de 2012 y el 16 de febrero pasado fue reportada la desaparición de 26 mujeres, entre ellas 15 menores, ante la Unidad Especial que Investiga la Desaparición de Mujeres, de la Fiscalía General del Estado (FGE). Según la FGE, por primera vez desde 1993, la ciudad de Chihuahua superó a Juárez en ese tipo de casos. La FGE indicó que entre 1993 y 2012 se reportó desconocer el paradero de 218 mujeres, la mayoría menores de edad.

**La jornada**, p. 31, (Rubén Villalpando).

#### *Retiran 46.5 toneladas de propaganda en casi dos meses*

Al retiro de propaganda política que realizan las secretarías de Obras y Servicios (SOS) y de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), el fin de semana se sumaron brigadas ciudadanas que se organizaron para limpiar calles y vialidades del Distrito Federal. En su reporte, las dependencias informaron que de enero a la fecha han retirado de árboles y puentes peatonales 51 mil 900 piezas de propaganda electoral que no cumplían con la norma, lo cual equivale a 46.5 toneladas.

**La jornada**, p. 34, (Laura Gómez y Josefina Quintero).

#### *Cumple Veracruz acuerdo para blindar comicios 2012*

A casi tres meses del acuerdo establecido con la Procuraduría General de la República, a través de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), el gobierno de Veracruz concluyó la capacitación de los servidores públicos para evitar la comisión de delitos electorales durante el proceso federal de este año.

**La jornada**, p. 18, (Sin firma).

#### *Renuncia Jesús Torres en Coahuila por acusaciones contra su hermano*

Jesús Torres Charles, ex fiscal general de Coahuila, renunció al cargo de consejero jurídico del gobierno del estado, luego de señalamientos en medios de comunicación de que su hermano Humberto encabeza una red de protección a narcotraficantes en la que estarían involucrados policías estatales, funcionarios federales y militares.

**La Jornada**, p. 13, (Leopoldo Ramos).

## **Internacional:**

#### *Arrestan en EU a activistas que rechazan la militarización de la frontera con México*

Activistas de diversas organizaciones fueron arrestados por la Patrulla Fronteriza estadounidense después de realizar una protesta cerca de El Paso, Texas, para denunciar la militarización de esa frontera y el costo social de la guerra contra las drogas en México.

**La Jornada**, p. 24, (David Brooks).

*España: el costo humano de la crisis*

Convocadas por los grandes sindicatos españoles, decenas de miles de personas salieron ayer a las calles de 57 ciudades de España para rechazar la reforma laboral aprobada hace apenas 10 días por el gobierno conservador de Mariano Rajoy, una reforma que abarata y facilita aún más el despido. “¡Huelga! ¡Huelga!” fue uno de los gritos más coreados por los manifestantes en una jornada en la que Comisiones Obreras (CCOO) y la Unión General de Trabajadores (UGT) comenzaron a medir sus fuerzas de cara a una posible huelga general.

**El Universal**, (Sin firma). <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38860.html> y **Milenio**, (José Antonio López). <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9116067> .

*Irán reitera su disposición al diálogo con potencias occidentales sobre su plan nuclear*

Irán reiteró hoy su disposición a reanudar rápidamente negociaciones con las grandes potencias occidentales sobre su programa nuclear, poco antes de suspender la venta de petróleo a Francia y Gran Bretaña. Mientras, las fuerzas terrestres de cuerpos de la Guardia Revolucionaria Islámica empezaron una nueva ronda de ejercicios en el centro del país, informó la agencia Irna.

**La Jornada**, p. 23, (Afp, Dpa, The Independent y Xinhua).

*El ejército sirio patrulla Damasco para impedir manifestaciones contra Assad*

Fuerzas sirias se desplegaron este domingo en Damasco para impedir cualquier manifestación contra el régimen del presidente Bashar Assad, tras el llamado a la desobediencia civil lanzado por la oposición a los habitantes de la capital, al tiempo que en Homs se reanudaron los intensos combates sobre el barrio de Baba Arm, dijeron fuentes opositoras.

**La Jornada**, p. 24, (Afp, Reuters, Xinhua y Dpa).

*Detienen a palestinos en explanada de las mezquitas*

Al menos 18 palestinos fueron detenidos este domingo en la explanada de las mezquitas, en la ciudad vieja de Jerusalén, tras incidentes durante los cuales, según las fuerzas israelíes de seguridad, turistas y oficiales de seguridad fueron atacados con piedras. La explanada es un lugar sagrado tanto para el islam como para el judaísmo y es foco de tensiones entre las dos comunidades en el corazón de la Ciudad Santa.

**La Jornada**, p. 24, (Afp y Notimex).